

**Projekt** Sanierung der ehemaligen Hausmülldeponie „Am Isarhorn“, Markt Mittenwald  
**Auftraggeber** Landratsamt Garmisch-Partenkirchen  
**Zeitraum** seit 1997

## Projektbeschreibung

Die ehemalige Hausmülldeponie „Am Isarhorn“ wurde bis 1990 mit Hausmüll und Klärschlamm verfüllt und danach zur Bauschuttablagerung genutzt. Aufgrund übersteilter Böschungen im Bereich der Hausmüll- und Klärschlamm-schüttung und einer Überhöhung im Bauschutt-ablagerungsbereich waren Hangrutschungen zu befürchten. Als Gefahrenabwehrmaßnahme wurde eine unverzügliche Umprofilierung mit dem Ziel in Angriff genommen, die rutschgefährdeten Bereiche abzuflachen bzw. Zwischenbermen einzuziehen.

Die Umprofilierung erfolgt dabei in der Weise, dass unmittelbar auf die Profilierungsoberfläche die Oberflächenabdichtung aufgebracht werden kann. Erschwerend kam bei der Baumaßnahme hinzu, dass sich im unmittelbaren Deponiebereich eine „alte Römerstraße“ befindet, die bei der Planung und Ausführung zu berücksichtigen war.

## Umprofilierungsquerschnitt

